

選ぶ・歩む・拓く

○ 体験入学の感想より…

- ・ 学校では、ロサンゼルスからアメリカ人教師を招いていた。そして、国際英語科はもとより、普通科においても生きた英語教育を行い、特に英語を聞く・話す能力を伸ばすことに力を入れていた。1年では「English Camp」、2年では韓国への海外修学旅行など英語にふれて生活する機会が多いこともわかった。ホームステイの募集もあり、おもしろそうだったと思った。(公立高校)
- ・ 思ったより校内が広く、校舎もキレイだった。近年国立の大学(3年次編入学)や高専の専攻科に卒業生の約半数が進学していることを知った。来年から夏休み期間が8月から9月半ばになることを知った。寮生活で時間があるので、クラブ活動も多く、いろいろな経験を積むことができると思った。(国立 高専)
- ・ テストなどが難しく、でも地域から愛されている学校なんだなぁと思いました。やっぱり中学とちがって、設備が素晴らしく、広いから迷いそうになりました。先生たちが、細かく丁寧に教えてくださって、とてもよく分かりました。「できる子」より、「できた子」という言葉が一番心に残りました。難しいかもしれないけど、挑戦してみようかなと思いました。(私立高校)
- ・ 初めての体験入学でしたが、人数も多すぎず少なすぎず、友達と楽しく行くことができ、それほど緊張もせずで安心でした。一番心配だったのは行きのバスでしたが、運転手さんに聞いて、無事、遅刻せずにたどり着けました。先生も優しそうだし、校内はきれいだし、絵もきれいだし、クーラーも効いていて、さすが私立だと思いました。絵の指導は正直、ほったらかしにされるのかと思っていたけど、すごく熱心に指導してくださって、良い作品をつくることができました。今回は生徒手帳を持って行くのを忘れてしまったので、今後気をつけようと思います。(私立高校 美術科)

夏休みも終盤に入ります。大きくいえば、「人生を変えるかもしれない夏休み」です。充実したものとなりそうですか。体験入学等で行きたいと思っている学校を実際に見ることは、大きな目標作りにもなります。部活や家の都合で申し込めなかったという人は、秋のチャンスを生かしましょう。多くの学校が秋にも体験入学や説明会を開きます。

何事にも共通しますが、**自分から行動しないと何も変わりません。**

まわりの人たちはいろいろなアドバイスをくれるでしょう。そして、仲間は励ましてくれるでしょう。しかし、実際に行動するのは自分自身です。親に言われたから…、先生に言われたから…、仲間に誘われたから… といって、失敗したときの理由作りをしている人に成長はありません。

自分で決めるということは、「自由」もありますが「責任」もあります。いよいよ自分で進路を決める2学期がやってきます。しっかりと準備しておきましょう。

○ 『総合学科』について解説

詳しいことまでは知っている人が少ないと思われる『総合学科』について、瀬戸北高校を例に解説します。

- 1年生では普通科と同じように学校で決められた時間割で授業が行われます。内容も普通科と同じです。
- 2年生で6割、3年生で8割程度、自分で受ける授業を選んで時間割を作ります。前年度の学年末に、自分の希望を元にして担任の先生と相談して、単位(時間割)を決定します。
- 興味だけでなく、将来、就職することを考えて単位の選択ができるよう「系列」という例が設定されています。瀬戸北高校では以下の7つの系列があります。
 - ① 人文探究系列・・・普通科の文系にあたる系列で、最も多くの生徒が選択します。国語・英語・歴史などに重点をおいて学びます。国立大学(文系)への進学を目指す時間割と、私立大学(文系)や専門学校を目指す時間割があります。
 - ② 自然探究系列・・・普通科の理系にあたる系列で、人文探究に次いで選択者が多い系列です。自然科学の分野に重点をおいて学びます。国立大学(理系)への進学を目指す時間割と、私立大学(理系)などへの進学を目指す時間割があります。
 - ③ 福祉理解系列・・・介護や福祉の専門的な知識や技術を学び、福祉・看護系大学等への進学や福祉分野への就職を目指します。
 - ④ 生活科学系列・・・衣食住について専門的に学び、食物・栄養、服飾、保育系の大学等への進学を目指します。
 - ⑤ 情報創造系列・・・デッサンやCGの基礎を学び、美術・情報系の大学などへの進学を目指します。
 - ⑥ 健康科学系列・・・スポーツの理論と実技に重点をおいて学び、体育・健康系の大学などへの進学を目指します。
 - ⑦ 国際教養系列・・・英語のコミュニケーション能力を高め、外国語・国際系の大学などへの進学を目指します。
- 瀬戸北高校では農園や介護実習室、トレーニングルームなどの特別教室等があります。生徒が、幅広くいろいろなことを学ぶため、それに対応した設備が準備されています。
- 多くの生徒は大学、短大、専門学校などに進学します。就職の求人は少ないのが現状ですが、この先学ぶ内容を、(専門的なことを含めた中から)高校入学後に探したり、選んだりすることができるのが利点です。特に、福祉や情報などは人材への社会的な需要が高く、高校からそれらを学ぶことができる(しかも、入学後に選ぶことができる)のは魅力的な点と言えるかもしれません。

《体験入学情報》

○ 愛知商業高等学校(公立高校)

- 内容：「愛知商業での学びを生かした進路」の説明会(卒業生による発表、進路について報告 等)
- 日時：10月4日(土)、11月15日(土)、12月24日(水)
- 校内申し込み期限：9月19日(金)、10月31日(金)、12月10日(水)

○ 愛知県公立学校 商業教育フェア2014

- 県内の商業が学べる学校の発表会です。申込不要、自由参加です。
- 内容：高校生が開発した商品の販売、商業が学べる学校の魅力を発表
- 場所：松坂屋名古屋店 南館8階マツザカヤホール
- 日時：8月22日(金)、23日(土)